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Tito 2:6-3:5 
Estilo de Vida cristiano 

                                                       Por Chuck Smith 

 

(INTRO - NARRADOR) Bienvenido a La Palabra de Dios para Hoy, el 

ministerio radial del Pastor Chuck Smith de Calvary Chapel en Costa Mesa, California. 

El Pastor Chuck se encuentra guiándonos en un estudio versículo a versículo de 

Tito. 

Y en la edición de hoy de La Palabra de Dios para Hoy, estaremos continuando 

con más pensamientos del estilo de vida de un cristiano.  

Al abrir nuestras Biblias en Tito capítulo 2, versículo 6. Continuemos junto al 

Pastor Chuck Smith para comenzar la lección de hoy. 

(CUERPO – PASTOR CHUCK)  

Pablo, cuando le estaba hablando a los ancianos de Efeso en su última visita 

registrada en el libro de Hechos, Pablo les dice, “Ustedes saben como en el transcurso de 

tres años, yo estuve con ustedes día y noche, mostrándoles y enseñándoles”. Él no solo 

estaba enseñando preceptos, sino que él realmente demostraba el estilo de vida que él 

vivía. 

Así que ahora le está diciendo a Tito, “Ahora, mira Tito, que tu vida sea una 

demostración. Muéstrales Tito; vive delante de ellos esta clase de vida. Enséñales que 

ellos deben ser centrados, pero en todas las cosas dales el ejemplo. Establece el ejemplo 

para ellos, el ejemplo de buenas obras.” 

presentándote tú en todo como ejemplo de buenas obras; en la 

enseñanza mostrando integridad, seriedad, palabra sana e irreprochable, 

de modo que el adversario se avergüence, y no tenga nada malo que decir 

de vosotros.(Titus 2:7-8)  

Ahora, hay personas que dirán cosas malas acerca de usted solo porque usted es 

cristiano y a ellos no le agrada por eso mismo. Así que ellos mentirán sobre usted. Ellos 

buscan algo y al no encontrar nada entonces van a inventar algo, y eso es muy triste. Pero 
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usted no les de a ellos oportunidad de hablar cosas malas, sino viva una vida de 

compromiso con Jesucristo, dedicación.  

 

Ahora,  

Exhorta a los siervos a que se sujeten a sus amos, que agraden en 

todo, que no sean respondones; (Titus 2:9)  

Ahora, esto está por debajo de su aliento, porque usted no se atrevería a contestar 

en voz alta, si usted fuera un siervo. Pero muchas veces nos alejamos hablando entre 

dientes.  

no defraudando, sino mostrándose fieles en todo, para que en todo 

adornen la doctrina de Dios nuestro Salvador. Porque la gracia de Dios 

se ha manifestado para salvación a todos los hombres, enseñándonos que, 

renunciando a la impiedad y a los deseos mundanos, vivamos en este siglo 

sobria, justa y piadosamente, (Titus 2:11-12)  

Ahora, la gracia de Dios que trae salvación, yo soy salvo por gracia. ¿Significa 

esto que yo puedo vivir como lo hacía antes? No. ¿Qué me enseña la gracia de Dios? Que 

yo debo renunciar a la impiedad, que debo renunciar a los deseos mundanos, que 

debemos vivir sobriamente, y justamente y piadosamente. La gracia de Dios me enseña 

esto. No me enseña que yo puedo ir y vivir como quiera y la gracia de Dios me cubre, 

sino que me enseña que yo debo vivir una vida justa.  

aguardando la esperanza bienaventurada y la manifestación 

gloriosa de nuestro gran Dios y Salvador Jesucristo, (Titus 2:13)  

Y esto es lo que mejor mantiene nuestra vida en perspectiva; el darse cuenta de 

que Jesús regresará pronto, esperando la manifestación gloriosa de nuestro gran Dios y 

Salvador Jesucristo.  

Juan en su epístola dice, “Amados, ahora somos hijos de Dios, y aún no se ha 

manifestado lo que hemos de ser; pero sabemos que cuando él se manifieste, seremos 

semejantes a él, porque le veremos tal como él es. Y todo aquel que tiene esta esperanza 

en él, se purifica a sí mismo, así como él es puro.” (1 John 3:2-3). Es una esperanza 

purificadora. Saber que Jesús va a venir en cualquier momento, vivan justamente, vivan 

piadosamente.  
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El libro de Judas, el mensaje central se encuentra en el versículo 21 cuando Judas 

dice, “Guárdense a ustedes mismos en el amor de Dios”. Y, una de las maneras por las 

que él nos dice que podemos mantenernos en el amor de Dios, mientras esperamos la 

gloriosa misericordia de Dios en la manifestación de Jesucristo, nuevamente, mantener 

mi vida en perspectiva. Es importante, tan importante que yo sepa y me de cuenta de que 

Jesús viene en cualquier momento y que necesito vivir anticipándome a esto y espectado 

Su inminente regreso, la gloriosa aparición de nuestro gran Dios y nuestro Salvador. Aquí 

Jesús es llamado nuestro gran Dios, para disgusto de los Testigos de Jehová.  

quien se dio a sí mismo por nosotros para redimirnos de toda 

iniquidad y purificar para sí un pueblo propio, celoso de buenas obras. 

Esto habla, y exhorta y reprende con toda autoridad. Nadie te 

menosprecie. (Titus 2:14-15)  

Él le dice a Timoteo, “Nadie tenga en poco tu juventud” (1 Timoteo 4:12). Tito 

probablemente era mayor, nadie te menosprecie.  

Jesús se entregó a Sí mismo por nosotros para que Él pudiera redimirnos, la 

redención a través de la muerte de Jesucristo, a través del derramamiento de Su sangre. 

¿Nos redimió de qué? De toda iniquidad. La redención también es positiva, “para 

purificar para sí un pueblo propio”. Ahora, algunas personas han tomado esto mal.  

Puedo recordar años atrás en los días de universidad, que había una muchacha que 

siempre se vestía de una forma muy peculiar. Quiero decir rara. Y yo, un día le pregunté 

por qué ella siempre vestía esas ropas tan raras. Y ella dijo, Dios nos dice que debemos 

ser un pueblo peculiar. Nosotros somos diferentes del mundo, eso de seguro, pero no 

debería serlo en el vestir, sino que es en todo nuestro estilo de vida donde se ve la 

diferencia. Peculiar, porque yo quiero hacer buenas obras, y es allí en donde yo 

sobresalgo del mundo.  

Ahora,  

Esto habla, y exhorta y reprende con toda autoridad. Nadie te 

menosprecie. Recuérdales que se sujeten a los gobernantes y autoridades, 

que obedezcan, que estén dispuestos a toda buena obra. (Titus 2:15-3:1) 

Así que, aquí como en muchos otros lugares, el cristiano es exhortado a la 

obediencia a las autoridades gubernamentales que están sobre nosotros. No es solo 
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cuando me gusta lo que están haciendo, sino incluso en esas áreas que yo hallo muy 

irritantes. Incluso en áreas donde siento que ellos están equivocados, yo aún debo estar en 

sujeción a esas autoridades que han sido colocadas sobre mí. Romanos 13, Toda 

autoridad es de Dios. Pedro nos dice que estemos sujetos. Ahora, Pablo está diciéndole lo 

mismo a Tito que le enseñe a las personas la obediencia a las autoridades 

gubernamentales.  

Que a nadie difamen, que no sean pendencieros, sino amables, 

mostrando toda mansedumbre para con todos los hombres. Porque 

nosotros también éramos en otro tiempo insensatos, rebeldes, extraviados, 

esclavos de concupiscencias y deleites diversos, viviendo en malicia y 

envidia, aborrecibles, y aborreciéndonos unos a otros. (Titus 3:2-3)  

Ahora, esto es muy parecido a Efesios capítulo 2 cuando Pablo da un contraste 

muy interesante de antes y después.  “…cuando estabais muertos en vuestros delitos y 

pecados, en los cuales anduvisteis en otro tiempo, siguiendo la corriente de este mundo, 

conforme al príncipe de la potestad del aire, el espíritu que ahora opera en los hijos de 

desobediencia, entre los cuales también todos nosotros vivimos en otro tiempo en los 

deseos de nuestra carne, haciendo la voluntad de la carne y de los pensamientos, y 

éramos por naturaleza hijos de ira, lo mismo que los demás. Pero Dios, que es rico en 

misericordia, por su gran amor con que nos amó, aun estando nosotros muertos en 

pecados, nos dio vida juntamente con Cristo (por gracia sois salvos), y juntamente con él 

nos resucitó, y asimismo nos hizo sentar en los lugares celestiales con Cristo Jesús, para 

mostrar en los siglos venideros las abundantes riquezas de su gracia en su bondad para 

con nosotros en Cristo Jesús. Porque por gracia sois salvos por medio de la fe; y esto no 

de vosotros, pues es don de Dios;(Efesios 2:1-8). Así que el antes y el después.  

Ahora, aquí también tenemos el antes y el después. Y al antes, él lo divide en tres 

secciones. La primera sección, son las cosas insensatas que hicimos.  

Porque nosotros también éramos en otro tiempo insensatos, (Titus 3:3)  

Es insensato desobedecer a Dios. La insensatez fue marcada por la desobediencia, 

cuando Samuel reprendió a Saúl cuando él no eliminó completamente a los Amalecitas y 

ofreció algunas débiles excusas religiosas por su falla de total desobediencia. Yo los he 

traído para sacrificarlos. Él dijo, “…Ciertamente el obedecer es mejor que los sacrificios, 
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y el prestar atención que la grosura de los carneros.” (1 Samuel 15:22).  En cuanto usted 

no ha hecho lo que Dios le ha encomendado, usted ha actuado con insensatez. Siempre es 

insensato desobedecer a Dios.  

La segunda manifestación de la insensatez es ser engañados. Y qué engañoso es el 

pecado. Recuerde a Sansón luego de que su cabello fue cortado por Dalila y ella dijo, 

Sansón los Filisteos sobre ti. Él dijo, “Saltaré como lo hice antes, y él no sabía que el 

Espíritu de Dios se había apartado de él”. Él fue engañado en sus propias capacidades y 

su propia fortaleza. Y una persona que es engañada acerca de la verdad de su condición 

es insensata.  

Ahora, la segunda categoría está bajo la categoría de esclavos. Esta es la misma 

palabra griega “douleia”, cuando ustedes eran esclavos en sus “concupiscencias y deleites 

diversos”. Y es fácil para el hombre volverse esclavo de sus deleites, sus deseos de beber, 

su deseo de alcohol, su deseo de sexo. Estos placeres que ellos persiguen, ellos se 

vuelven expertos en ellos, tiranos gobernando sobre ellos, y un hombre puede fácilmente 

volverse esclavizado por su apetitos carnales cuando los llevamos a los extremos.  

La lista final es en el estilo de vida, “viviendo en malicia y envidia”, el mundo a 

su alrededor. Santiago dice, “¿De dónde provienen las luchas y guerras entre ustedes? 

¿No provienen de sus propios deseos? Ustedes desean y no tienen. Envidian a aquellos 

que sí tienen. Qué aborrecible es y cuán aborrecible lo hace a usted”. Y así, aborrecible, 

el mundo a nuestro alrededor.  

Pablo dice, “De esta forma éramos nosotros. En una época éramos necios, éramos 

esclavos viviendo miserables estilos de vida llenos de malicia y envidia, aborrecibles y 

siendo aborrecidos”. Aunque él da la oscura imagen en Efesios, concluyendo con por 

naturaleza, hijos de ira, él comienza el siguiente versículo con la palabra “Pero”, que es 

una conjunción dissociativa. Aquí estoy yo en este estado miserable, sin esperanza, 

perdido, separado de Dios debido a mi estilo de vida, caminando en la carne, negando las 

cosas del Espíritu, pero Dios amó al hombre en ese estado de caída miserable. El amor de 

Dios conquistó. Pero Dios, dice Pablo, “Que es rico en misericordia, por la cual nos 

amó”. Y aquí menciona nuevamente estas cosas.  

Pero cuando se manifestó la bondad de Dios nuestro Salvador, y 

su amor para con los hombres, (Titus 3:4)  
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Aquí estaba el hombre en esta terrible condición, aún así amado por Dios, y a su 

tiempo el amor de Dios se manifestó. La bondad de Dios manifestada al hombre en este 

estado sin esperanza, imposibilitado. Así que, el contraste de ideas, el hombre en su 

miserable caída y Dios en Su estado de glorioso amor, deseando redimir al perdido, al 

hombre miserable, pero luego se manifestó la bondad y el amor de Dios hacia el hombre.  

nos salvó, no por obras de justicia que nosotros hubiéramos 

hecho, sino por su misericordia, (Titus 3:5)  

Pablo, en Efesios, “Porque por gracia sois salvos por medio de la fe; y esto no de 

vosotros, pues es don de Dios; no por obras, para que nadie se gloríe.” (Efesios 2:8-9). 

Así que, él aquí declara que no por las obras de justicia, que hemos hecho, eso no nos 

salva, mis obras de justicia nunca pueden salvarme. Hay solo una obra que puede 

salvarme y es la obra de Jesucristo.  

Y cuando ellos un día fueron a Jesús y dijeron, “¿Qué debemos hacer para hacer 

la obra del Padre?” Jesús dijo, “Esta es  la obra de Padre, crean en el que Él ha enviado”. 

(Juan 6:28-29). Y así, la única obra que puede traerle a usted redención es la obra de 

Jesucristo sobre la cruz. Y hay solo una obra que usted puede hacer para salvar su alma 

de la condenación que merece. Creer en Jesucristo, Dios le concederá perdón y vida 

eterna. Oh, las profundidades de las riquezas de la misericordia y el amor hacia nosotros 

en Cristo Jesús. No por las obras de justicia, las que hemos hecho, sino de acuerdo a Su 

misericordia Él nos salvó.  

Cuando usted va a Dios, nosotros no decimos, “Oh Dios, justicia, quiero justicia”, 

sino que voy y digo, “Dios, misericordia, necesito misericordia”. Yo merezco el juicio de 

Dios por mi desobediencia y rebelión contra Él en mi vida pasada. Pero Dios es 

misericordioso hacia mí. Dios me ama. Dios ha sido tan bueno y generoso conmigo. Y 

“nos salvó, no por obras de justicia que nosotros hubiéramos hecho, sino por su 

misericordia”, 

por el lavamiento de la regeneración y por la renovación en el 

Espíritu Santo, (Titus 3:5) 

Allí es donde encuentro mi nueva vida y allí es donde encuentro mi esperanza. He 

sido salvado por la obra del Espíritu Santo en mi vida, ese lavamiento y limpieza de mi 

pecado y de mi pasado. Eso es lo glorioso acerca del Evangelio es que no importa que 
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haya en su pasado, lo terrible que sea, las cosas feas que existen allí. La sangre de 

Jesucristo allí es una limpieza completa, una abolición completa del pasado.  

Como tan lejos está el Este del Oeste, así Dios ha separado mis pecados de mí. 

Oh, cuán bueno y cuán amoroso y cuán afable es Dios conmigo, un pecador sin 

esperanza, miserable.     

 (CIERRE - NARRADOR)  Regresaremos con más de nuestro estudio versículo 

a versículo a través del libro de Tito en nuestra siguiente lección cuando el Pastor Chuck 

Smith continúe con más valiosas lecciones sobre ser un cristiano en este mundo. Y 

esperamos que usted haga planes de acompañarnos.  

 (PROMO)   

 (CIERRE - NARRADOR)  Y asegúrese de acompañarnos en la siguiente 

edición cuando el Pastor Chuck Smith continúe su estudio versículo a versículo de Tito. 

Esto será aquí mismo para la siguiente edición de La Palabra de Dios para Hoy. Y ahora, 

una vez más aquí está el Pastor Chuck Smith.  

 (PASTOR CHUCK) Que Dios esté con usted y que Dios le bendiga. Y que Dios 

le guarde en el amor de Jesucristo. Y que Dios le ayude a abundar en toda buena obra 

para la gloria de Su nombre y de Su reino. Y que Dios le fortalezca en su caminar con Él, 

en el nombre de Jesús.                    

 (CIERRE – NARRADOR) La Palabra de Dios para Hoy es patrocinado por 

Calvary Chapel en Costa Mesa, California.  


